

Economía & Negocios

2024-2025

Tasa de desocupación extranjera fue de 8% en trimestre noviembre-enero

Hubo incremento de 0,6 puntos porcentuales en doce meses, de acuerdo al Instituto Nacional de Estadísticas.

Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

La tasa de desocupación de la población extranjera en Chile fue de 7,8% durante el trimestre noviembre de 2024-enero de 2025 (NDE 2024), incrementándose 0,6 puntos porcentuales en doce meses, de acuerdo con los resultados entregados en el boletín de empleo de población extranjera de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE), elaborado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

En la estimación del total de personas extranjeras, en doce meses, se observó la reducción de la fuerza de trabajo (-0,6%), menor en magnitud a la presentada por la población ocupada (-1,3%). Por su parte, las personas desocupadas aumentaron 8,1%.

En doce meses, las tasas de participación y de ocupación se situaron en 80,6% y 74,3%, presentando caídas de 1,1 puntos porcentuales y 1,5 puntos porcentuales, en cada caso.

La estimación del total de personas ocupadas decreció 1,3%, ocurrida exclusivamente por las mujeres (-6,3%).

Por sector económico, la disminución de la población ocupada fue influida principalmente, por industria manufacturera (-24,7%), construcción (-15,5%) y comercio (-4,1%); en tanto, por categoría ocupacional, el principal descenso se observó en per-



FOTO: ARCHIVO / DIARIO CONCEPCION

sonas trabajadoras por cuenta propia (-6,8%).

La reducción de la población ocupada en doce meses (-1,3%) fue ocurrida por las personas con educación secundaria (-5,5%) y educación primaria (-15,1%).

La tasa de desocupación femenina se situó en 12,1% aumentando 3,8 puntos porcentuales en un año, mientras que la tasa de desocupación masculina alcanzó un 4,1% disminuyendo 2,1 puntos porcentuales en doce meses.

En igual período, la tasa

de ocupación informal se situó en 28,8%, con un retroceso de 2,5 puntos porcentuales en un año. En tanto, en las mujeres y en los hombres la tasa consignó 31,1% y 27,0%, con variaciones de 1,3 puntos porcentuales y 3,4 puntos porcentuales, respectivamente.

Las personas ocupadas informales disminuyeron 9,3%, ocurridas tanto por las mujeres (-10,1%), como por los hombres (-8,5%).

OPINIONES
 Twitter @DiarioConce
 contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: ENAP

Enap disminuyó deuda y obtuvo utilidades por US\$408,2 millones

Por cuarto año consecutivo la Empresa Nacional del Petróleo (Enap) reportó utilidades. En el marco de la entrega de sus resultados financieros de 2024, la compañía estatal informó ganancias por US\$408,2 millones y un EBITDA de US\$ 1.066,1 millones.

El gerente general de Enap, Julio Friedmann, destacó que "las medidas operacionales, financieras y de

gestión implementadas permitieron cumplir nuestras metas, mejorar el desempeño de la compañía y compensar en parte la fuerte caída de los márgenes internacionales, en línea con lo que habíamos anticipado".

Friedmann explicó que entre las acciones de mayor impacto estuvieron aquellas destinadas a optimizar y aumentar la producción de productos valiosos en el área

de Refinación y Comercialización, así como también la producción de petróleo y gas en el área de Exploración y Producción, con el fin de poder mantener el compromiso de responsabilidad y sostenibilidad financiera de la empresa hacia el futuro.

En esa misma línea, Enap también dio a conocer una reducción de su deuda financiera en US\$297,4 millones. "Durante el año 2024, llevamos a cabo medidas proactivas para disminuir nuestra deuda y, así, fortalecer la posición financiera de la compañía", afirmó el gerente general.



Este fin de semana destacamos en nuestra programación

En Vivo
Viernes, desde las 19.00 horas.

Los grandes artistas del pop y el rock en concierto. Esta semana, presentamos el disco "Live at the Hammersmith Apollo, London" de la banda irlandesa The Cranberries.

Músicas del Biobío
Sábado, desde las 16.00 horas.

En el marco del Mes de la Mujer, presentamos un nuevo espacio dedicado a visibilizar el talento de mujeres creadoras de nuestra región.

Aquí Broadway
Domingo, desde las 10.00 horas.

Cada semana presentamos una selección de los mejores musicales de todos los tiempos.

f t i
Encuentra mucho más en
www.radioudec.cl



Radio UdeC
95.1